

Цэнтральная гарадская бібліятэка імя А. І. Герцэна

ІНФАРМАЦЫЙНА-БІБЛІЯГРАФІЧНЫ АДДЗЕЛ



ГОМЕЛЬ У ЦЭНТРАЛЬНЫМ ДРУКУ

Спіс публікацый (сакавік)

Гомель, 2024

Штомесячны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» дапамагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстаноўка матэрыялаў ажыццяўляецца згодна «Тыпавой схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў — у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняецца анатацыяй.

Спіс будзе карысны бібліятэкарам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў — усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і праблемамі сучаснасці.

Гомель у цэнтральным друку: спіс публікацый (сакавік) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз.; склад. Д. І. Мельнічэнка. – Гомель, 2024. – 16 с.

Грамадскае жыццё

- 1. Бондарева, О. Наша общая трагедия: [в знак солидарности с Россией после теракта в подмосковном «Крокус Сити Холле» в городах Беларуси отменены развлекательные мероприятия, в том числе в Гомеле] / Ольга Бондарева // Коммунист Беларуси. 2024. 29 марта (№ 13). С. 8.
- 2. В комфортной профессиональной среде: в Академии управления при Президенте состоялся еще один поток курса женского лидерства. [Среди участников индивидуальные предпринимательницы из Гомеля] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 22 марта (№ 58). С. 20.
- 3. Ващенко, С. «Тормознули» чернобыльскую выплату: более двух месяцев потребовалось главному правовому инспектору труда Гомельской областной организации Белорусского профсоюза работников здравоохранения Сергею Хурбатову, чтобы добиться единовременной выплаты двум работникам по 7,4 тыс. рублей / Светлана Ващенко // Беларускі час. 2024. 7 сакавіка (№ 10). С. 6.
- 4. Вальченко, О. Любви много не бывает: [о почтальоне из Гомеля Марине Кудрявцевой, награждённой орденом Матери] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 6 марта (№ 47). С. 7.
- 5. Гардевич, П. Грант на мечту: [о третьем сезоне конкурса молодёжных инициатив. Среди проектов, получивших финансовую поддержку проект гомельского поисковоспасательного отряда «Пульс»] / Полина Гардевич // Знамя юности. 2024. 28 марта (№ 13). С. 2.
- 6. Деловая настройка: в стране продолжается формирование депутатского корпуса. [Председателем Гомельского областного Совета депутатов избрана Е. Зенкевич] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 6 марта (№ 47). С. 7.
- 7. Держанович, В. Их идеи наш капитал: [о разработках финалистов республиканского конкурса молодёжных проектов «100 идей для Беларуси», в том числе о проекте

- младшего научного сотрудника Института механики металлополимерных систем имени В. А. Белого Национальной академии наук Виктории Усовой] / Виктория Держанович // Знамя юности. 2024. 28 марта (№ 13). С. 6-7.
- 8. «Идите и ищите то, что нужно стране»: почему Президент поставил задачу наращивать геологоразведочные работы, чем богаты белорусские недра и какие три драйвера роста есть у нашей экономики. [Среди высказавших своё мнение об итогах совещания Александр Ляхов, гендиректор ПО «Белоруснефть»] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 13 марта (№ 51). С. 1-4.
- 9. Кирсанова, С. «Производит сильное впечатление»: [воспоминания участников «Поезда Памяти», которые в 2023 году совершили 6 остановок в городах Беларуси и 8 в России. Среди них Александр Андык, ученик 11 «А» класса средней школы № 26 Гомеля] / Светлана Кирсанова // 7 дней. 2024. 21-27 марта (№ 12). С. 10.
- 10. Кононович, Е. Крепкая экономика действенный рецепт против вызовов и угроз: [о договорённостях, которые достигнуты между Беларусью и Омской областью. Среди проектов по импортозамещению совместная работа Омского научно-исследовательского института приборостроения и белорусского предприятия «Гомельагрокомплект»] / Евгений Кононович, Дмитрий Крят // Сельская газета. 2024. 26 марта (№ 35). С. 2-3.
- 11. Награда: [Указом Президента Республики Беларусь № 70 за рождение пяти и более детей награждены орденом Матери 186 работниц различных сфер деятельности. Среди них Ольга Ярмусик, начальник производственно-технического отдела ПМК-43 Гомельского объединённого строительного треста, Анна Татур, маляр ЗАО «Гомельский вагоностроительный завод»] // Республиканская строительная газета. 2024. 7 марта (№ 9). С. 3.
- 12. Об итогах выборов депутатов Палаты представителей Национального собрания Республики Беларусь восьмого

- созыва: [список депутатов Палаты представителей Национального собрания Республики Беларусь восьмого созыва по каждому избирательному округу, в том числе по Гомельской области] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 6 марта ($N \ge 47$). С. 8-11.
- 13. Осипов, М. В полный голос: [о голосовании на выборах Президента Российской Федерации на территории Беларуси, в том числе в Гомеле] / Максим Осипов, Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 22 марта (№ 58). С. І, ІІІ (приложение: Союз. Беларусь Россия).
- М. Контуры стабильности: [обсуждение 14. Осипов, важнейших политических кампаний: подготовка к выборам членов Совета Республики, выдвижение делегатов Всебелорусского народного собрания. Своё мнение о ВНС Уткин, Палаты высказал В. депутат представителей Национального собрания Республики Беларусь созыва по Гомельскому-Юбилейному избирательному округу № 31] / Максим Осипов // СБ. Беларусь сегодня. – 2024. – 21 марта (№ 57). – С. 3.
- 15. Тем временем: [о стихийных мемориалах в Беларуси в память о жертвах теракта в подмосковном «Крокус Сити Холле». В Гомеле горожане несут цветы и лампады к Русскому дому] // Рэспубліка. 2024. 26 сакавіка (№ 57). С. 5.
- 16. «Гэта наша сумесная адказнасць перад грамадзянамі»: Кацярына Зенкевіч ізноў выбрана старшынёй Гомельскага абласнога Савета дэпутатаў // Звязда. 2024. 13 сакавіка (№ 51). С. 10.
- 17. Капрыленка, Н. Не згубіць момант: [аб апаратнай нарадзе, на якой старшыня Гомельскага аблвыканкама Іван Крупко прааналізаваў ход пасяўной кампаніі, распачатай у рэгіёне] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 27 сакавіка (№ 61). С. 5.
- 18. Капрыленка, Н. «Пуцёўкі» у Парламент ад жыхароў раёнаў: [аб абранні членаў Савета Рэспублікі ад Гомельшчыны на сходзе з удзелам усіх дэпутатаў мясцовых

- Саветаў базавага ў зроўню] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 27 сакавіка (№ 61). С. 8.
- 19. Капрыленка, Н. Свята працы аб'ядноўвае пакаленні: [аб гарадскім суботніку, які прайшоў у Гомелі] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 19 сакавіка (№ 55). С. 3.
- 20. Капрыленка, Н. У новым фармаце: адзіны дзень дэпутата прайшоў у Гомелі / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 20 сакавіка (№ 56). С. 10 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).
- 21. Прайсці знакавы момант у гісторыі краіны разам: на Гомельшчыне ад райсаветаў і Гомельскага гарадского Савета дэпутатаў вылучаны 22 кандыдаты ў дэлегаты Усебеларускага народнага сходу // Звязда. 2024. 28 сакавіка (\mathbb{N}_{2} 62). С. 3.

Міліцыя. Мясцовы суд і выкананне дзяржаўных законаў

- 22. Дроздова, А. М. Гомельскому нотариату 105 лет: [о становлении и развитии гомельского нотариата: по материалам, хранящимся в Государственном архиве Гомельской области] / Дроздова А. М. // Юстиция Беларуси. 2024. N 2. C. 72-73.
- 23. Представители судейского корпуса страны удостоены различных наград: государственная награда медаль за «За трудовые заслуги» 27 декабря 2023 года вручена судье экономического суда Гомельской области Татьяне Андреевне Стрекач // Судовы веснік. 2024. № 1. С. 4.
- 24. Пролесковский, Р. Право исправиться: [история 26-летнего Владислава из Гомеля, который лишился свободы по статье 328 УК Республики Беларусь] / Руслан Пролесковский // Знамя юности. -2024. -21 марта (№ 12). С. 8.
- 25. Пролесковский, Р. Тайна диванной подушки: житель Гомеля украл у родственницы 12 тысяч евро. Вора быстро вычислили, но деньги он успел прогулять / Руслан Пролесковский // Народная газета. 2024. 29 сакавіка (№ 13). С. 38.

- 26. Пролесковский, Р. Течёт река долга: [по итогам прошлого года отдел принудительного исполнения Советского района Гомеля признан лучшим в своей категории] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 23 марта (№ 59). С. 15.
- 27. Храменкова, Т. «Есть шанс всё исправить»: [о жизни осуждённых женщин и несовершеннолетних девушек в гомельской исправительной колонии] / Татьяна Храменкова // Служба Спасения. 2024. № 3. С. 82-85.
- 28. Парушальнікаў не любяць нідзе: вынікі прафілактычных акцый ДАІ. [У рамках прафілактычнай акцыі «П'янаму і бяспраўнаму не месца на дарозе» дзяржаўтаінспекцыя Гомельскай вобласці правяла 11 сакавіка на тэрыторыі Рэчыцкага раёна і абласного цэнтра ранішнюю адпрацоўку «Фільтр»] / падрыхтаваў Сяргей Куркач // Звязда. 2024. 12 сакавіка (№ 50). С. 4.

Надзвычайныя здарэнні

- 29. Вальченко О. В окружении воды: [о паводке в Гомельской области, в том числе о подтоплении участка дороги на улице Полевой в Гомеле] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 13 марта (№ 51). С. 7.
- 30. Храменкова, Т. Новые решения «Спартака»: [о системе пожарной безопасности, которая установлена на линии по производству тонкого плиточного шоколада на кондитерской фабрике «Спартак»] / Татьяна Храменкова // Служба Спасения. 2024. № 3. С. 68-71.
- 31. Капрыленка, Н. «Воднае таксі» у Гомелі: [на падтопленай вуліцы Палявой для бяспекі руху людзей арганізаваны мабільны пост ратавальнікаў з плаўсродкамі, ажыццяўляецца перавозка грамадзян] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 20 сакавіка (№ 56). С. 3.

Эканоміка

- 32. Артеага, В. Стратегия. Уверенный прогресс: [о вкладе промышленности в прирост валового внутреннего продукта Беларуси в 2023 году. Среди предприятий, нарастивших объёмы промышленного производства и импортозамещающих продуктов ОАО «Гомсельмаш», ОАО «Гомельстекло»] / Вера Артеага // Рэспубліка. 2024. 12 сакавіка (№ 47). С. 8-9.
- 33. Боярчук, Д. С прицелом на будущее: как ОАО «Гомсельмаш» рекламирует рабочие профессии и белорусскую технику / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 22 марта (№ 58). С. IV-V (приложение: Союз. Беларусь Россия).
- 34. Вальченко, О. Капитальный подход: рост прямых иностранных инвестиций в 1,5 раза: итоги года подвели на конференции СЭЗ «Гомель-Ратон» / Ольга Вальченко // Рэспубліка. 2024. 1 сакавіка (№ 42). С. 6.
- 35. Ващенко, С. Трикотажная история: [об ОАО «8 Марта»] / Светлана Ващенко // Беларускі час. 2024. 7 сакавіка (№ 10). С. 13
- 36. Поддержали российских сельхозтоваропроизводителей: благодаря акции «Белорусские недели в Росагролизинге» партия зерноуборочных комбайнов GOMSELMASH GH800 отправится в Курганскую область Российской Федерации / подготовила Вера Артеага // Рэспубліка. 2024. 16 сакавіка (№ 51). С. 11.
- 37. Пролесковский, Р. Факторы уверенного роста: выход на новые рынки, инвестпроекты и совершенствование партнёрства с Россией и Китаем главные направления экономического развития Гомельской области / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. 2024. 23 сакавіка (№ 56). С. 1, 8-9.
- 38. СЭЗ имеют вес: [о проектах свободных экономических зон страны. В Гомеле построен лабораторный корпус в рамках проекта по производству приборов учёта

- энергоресурсов] / подготовили Вера Артеага [и др.] // Рэспубліка. 2024. 5 сакавіка (№ 44). С. 7.
- 39. Технику делают с умом: «Гомсельмаш» и российский «Титан» приступили к выпуску беспилотных комбайнов // Рэспубліка. 2024. 23 сакавіка (№ 56). С. 9.
- 40. Умная техника: в Тамбове совместно с «Гомсельмашем» начали выпускать беспилотные комбайны // СБ. Беларусь сегодня. -2024. -23 марта (№ 59). С. 6.

Транспарт

- 41. Ананьев, Р. Системность и взаимодействие: семинарсовещание «Год качества на железнодорожном транспорте» прошёл в Гомеле на базе ведущего транспортного вуза страны БелГУТа / Руслан Ананьев // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 16 марта (№ 20). С. 1, 3.
- 42. Ближе к пассажирам: [о развитии регулярных пассажирских авиаперевозок из региональных аэропортов, в том числе о новом регулярном рейсе из Гомеля в Санкт-Петербург, который запускает «Белавиа» с 22 марта и запланированном чартере из Гомеля в Анталью] / подготовили Вера Артеага, Ольга Вальченко // Рэспубліка. 2024. 16 сакавіка (№ 51). С. 13.
- 43. Плюхаева, О. К победе ведёт мастерство: [о финале конкурса среди работников пассажирского хозяйства «Лучший по профессии на железнодорожном транспорте». В числе победителей Николай Сытько, проводник вагона 5-го разряда из Гомельского вагонного участка и Мария Помаз, директор вокзала станции Гомель] / Ольга Плюхаева // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 23 марта (№ 22). С. 5.
- 44. Сергеева, Л. Большой путь с первого шага: [о диалоговой площадке с участием начальника Белорусской железной дороги Владимира Морозова, которая прошла в Гомельском колледже филиале БелГУТа] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 23 марта (№ 22). С. 1, 3.

Медыцына

- 45. Басикирская, Е. Это жизненно важно: [о проекте «Запусти сердце», который продлится в Беларуси до 11 мая. Своими впечатлениями поделилась участница проекта Ксения Разумова, ученица Гомельского областного лицея] / Елена Басикирская // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 19 марта (№ 55). С. 5.
- 46. Конопелько, Л. Шаги к здоровью: [об эндопротезировании в Беларуси, в том числе в Гомеле. В первой городской клинической больнице Гомеля реализуется пилотный проект по эндопротезированию в выходные и праздничные дни на платной основе] / Людмила Конопелько, Виолетта Дралюк // Народная газета. 2024. 29 сакавіка (№ 13). С. 12-13.
- 47. Легче предупредить: [об акции «Вместе за здоровое которая четвертый будущее», ГОД реализуется на областного Гомельщине. Врачи клинического онкологического диспансера и областного клинического проводят обследование кожвендиспансера удалённых населённых пунктов, студенты Гомельского проводят анкетирование, медуниверситета учат профилактики и самообследования] // СБ. Беларусь сегодня. – 2024. – 5 марта (№ 46). – С. 13.

Спорт. Турызм

- 48. В регион за впечатлениями!: топ-5 самых посещаемых объектов Гомельщины в 2023 году назвали в Гомельском облисполкоме // Рэспубліка. 2024. 1 сакавіка (№ 42). С. 16.
- 49. Ветрова, Е. В спортивном авангарде: [о победителях спартакиады Белорусской железной дороги за 2023 год. Серебро у Гомельского отделения] / Елена Ветрова // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 20 марта (№ 21). С. 7.

- 50. Владимиров, Д. В гости к «Днепру»: [о серии товарищеских игр гомельской команды «Локомотив», которая выступает в первой лиге чемпионата Беларуси по футболу] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. 2023. 2 марта ($\mathbb{N} \ 17$). С. 8.
- 51. Владимиров, Д. Сильнее чемпиона: [о матче 19-го тура чемпионата Беларуси высшей лиги по мини-футболу между гомельской командой БЧ и минской «Столицей»] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. 2023. 20 марта (№ 21). С. 7.
- 52. Впереди игра с чемпионом: гостевая ничья и домашнее поражение такие результаты показала команда БЧ в 17-м и 18-м турах чемпионата Беларуси высшей лиги [по минифутболу] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 13 марта (№ 19). С. 8.
- 53. Дмитриев, В. С открытым забралом: [о матчах ¼ финала чемпионата страны по хоккею, в том числе о поединке между «Гомелем» и гродненским «Неманом»] / Владимир Дмитриев // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 20 марта (№ 56). С. 15.
- 54. Северьянова, М. Под звуки металла: [о фехтовальном зале в Гомеле] / Марина Северьянова // Знамя юности. 2024. 21 марта (№ 12). С. 23.
- 55. Сергеева, Л. Стабильность признак мастерства: [об открытом чемпионате Белорусской железной дороги по волейболу среди мужчин, который прошёл в городе над Сожем] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 27 марта (№ 23). С. 2.
- 56. Трое в полуфинале: хоккеисты «Гомеля» стали третьими полуфиналистами Кубка Президента // Сельская газета. 2024. 21 марта (№ 33). С. 16.
- 57. Капрыленка, Н. Бьюці-рэцэпты XVIII стагоддзя аднаўляюць у Грабаўцы: [аб падрыхтоўцы да рэгіянальнага фестывалю «Імяніны Кацярыны», які адбудзецца ў вёсцы Грабаўка Гомельскага раёна. Сярод стваральнікаў лакацый свята студэнты і выкладчыкі геаграфічнага факультэта Гомельскага дзяржуніверсітэта імя Ф. Скарыны] / Наталля

- Капрыленка // Звязда. -2024. -27 сакавіка (№ 61). С. 10 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).
- 58. Кравец, А. На той бок прахадной: [аб развіцці прамысловага турызму у краіне, у тым ліку у Гомелі і вобласці] / Алена Кравец // Звязда. 2024. 16 сакавіка (№ 54). С. 7.

Навука. Асвета. Друк

- 59. Боярчук, Д. Расчёты со знаком качества: [об областном этапе турнира по интеллектуальным играм «Учись. Сберегай. Зарабатывай». В тройке лучших команда «Восьмерочка» гомельской СШ № 8] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. 2024. 22 сакавіка (№ 12). С. 9.
- 60. Выбрали лучших: [о победителях 63-го Национального конкурса «Искусство книги». В номинации «Фотовзгляд» в лидерах редакция газеты «Гомельская праўда»] // Народная газета. 2024. 22 сакавіка (№ 12). С. 33.
- 61. Гардевич, П. Дресс-код белая бойцовка: [о II Республиканском слёте студенческих медицинских отрядов. Среди участников студенты Гомельского государственного медицинского университета и Гомельского государственного медицинского колледжа] / Полина Гардевич // Знамя юности. 2024. 28 марта (№ 13). С. 10-11.
- 62. Горбатенко, И. Поступай правильно!: [о впервые прошедшем в стране едином дне открытых дверей в вузах и колледжах, в том числе в Гомельском государственном медицинском университете] / Инна Горбатенко, Ольга Вальченко, Геннадий Поплавский // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 26 марта (№ 60). С. 13.
- 63. Плюхаева, О. Основной закон страны: [о мероприятиях, приуроченных к празднованию 30-летия со дня принятия Конституции Республики Беларусь, которые пройдут в Гомельском колледже филиале БелГУТа, Гомельском колледже транспорта и транспортных коммуникаций,

- БелГУТе] / Ольга Плюхаева // Железнодорожник Белоруссии. -2024.-13 марта (№ 19). С. 2.
- 64. Сергеева, Л. Важный выбор: [о едином дне открытых дверей, который прошёл в БелГУТе и его филиалах] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 27 марта (№ 23). С. 1.
- 65. Заявіць пра сябе ў індустрыі медыя: Гомельскі дзяржаўны ўніверсітэт імя Ф. Скарыны з 2024 года плануе адкрыць набор па спецыяльнасці «Журналістыка» // Звязда. 2024. 28 скавіка (№ 62). С. 7 (дадатак: Чырвонка).

Культура

- 66. Белецкая, Т. Ельский и Гомельский районы получили мобильные автоклубы: [о пополнении парка автоклубов Гомельщины: по материалам беседы с начальником главного управления культуры Гомельского облисполкома И. Завгородней] / Татьяна Белецкая // Сельская газета. 2024. 2 марта (№ 26). С. 24.
- 67. Не только коту Масленица: [о проводах зимы и встрече весны в регионах страны, в том числе в Гомеле] // 7 дней. 2024. 14-20 марта (№ 11). С. 26.
- 68. Хилько, К. «Озаричи. Черные зори»: [об открытии одноимённой выставки в картинной галерее Г. Ващенко в Гомеле] / Кристина Хилько // Народная газета. 2024. 22 сакавіка (№ 12). С. 14 (приложение: Союзное вече).
- 69. Ярмоленко, А. Сябры не ретро: [интервью с А. Ярмоленко, народным артистом Беларуси, художественным руководителем ВИА «Сябры» / записала] Светлана Мазурова // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 22 марта (№ 58). С. VII (приложение: Союз. Беларусь Россия).
- 70. Шэйка, Д. Палессе кліча на сустрэчу: [аб творчай справаздачы майстроў мастацтваў Гомельшчыны, якая адбудзецца 23 сакавіка на сцэне Палаца Рэспублікі ў рамках маштабнага фестывалю «Беларусь мая песня»] / Данііл Шэйка // Культура. 2024. 22 сакавіка (№ 12). С. 11.

Мастацтва

- 71. Ивашко, Е. «Этот образ навеян реальной историей»: [о подготовке скульптором Иваном Казаком памятного знака «Древо жизни», который установят на обновлённой площади Восстания в Гомеле 3 июля] / Елена Ивашко // 7 дней. 2024. 14-20 марта (№ 11). С. 27.
- 72. Пепеляев, В. Гоголь и не только: [о XVII Международном молодёжном театральном форуме «М.@rt.контакт-2024». Среди представителей от Беларуси Гомельский облдрамтеатр с интерпретацией повести «Нос» Н. Гоголя] / Валентин Пепеляев // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 22 марта (№ 58). С. 22.

Літаратура

- 73. Атрошчанка, Г. Просьба; Вечаровы час; Вы да апошняга свайго дыхання; Прыходзь да нас дзянёк вясновы; Прызнанне: [вершы] / Ганна Атрошчанка // Літаратура і мастацтва. 2024. 15 сакавіка (№ 10). С. 8.
- 74. Гаўрыловіч, У. Пад покрывам нябёсаў: аповесць / Уладзімір Гаўрыловіч // Полымя. -2024. -№ 3. С. 11-46.
- 75. Ігнатовіч, М. Своечасова і карысна: абласны семінар прозы і драматургіі прайшоў на базе аддзела перыядычнага друку Гомельскай абласной універсальнай бібліятэкі імя У. І. Леніна / Мікалай Ігнатовіч // Літаратура і мастацтва. 2024. 22 сакавіка (№ 11). С. 11.
- 76. Нам ёсць што берагчы і цаніць!: [выказванні членаў Саюза пісьменнікаў Беларусі, якія сталі дэпутатамі Палаты прадстаўнікоў Нацыянальнага сходу Рэспублікі Беларусь восьмага склікання. Сярод выказаўшыхся Уладзімір Гаўрыловіч, старшыня Гомельскага абласнога аддзялення ГА «Саюз пісьменнікаў Беларусі»] // Літаратура і мастацтва. 2024. 15 сакавіка (№ 10). С. 2.
- 77. Прыазёрны, У. Адзіная сувязь: [аб міжнародным анлайнтэлемосце «Пісьменнікі Гомеля і Курска: адзіная сувязь», які

- адбыўся напярэдадні Дня яднання народаў Беларусі і Расіі] / Улад Прыазёрны // Літаратура і мастацтва. 2024. 29 сакавіка (№ 12). С. 2.
- 78. Прыазёрны, У. У вянок перамогі: [аб удзеле пісьменнікаў Гомельскага абласнога аддзялення СПБ у Міжнароднай кніжнай выстаўцы-кірмашы] / Улад Прыазёрны // Літаратура і мастацтва. 2024. 29 сакавіка (№ 12). С. 3.
- 79. Сліва, М. Натхняла малая радзіма...: [аб жыццёвым і творчым шляху В. Ткачова] / Міхась Сліва // Сельская газета. 2024. 7 марта (№ 28). С. 21.

Гісторыя

80. Зайко, Т. Сілы гартуем у працавітай, вольнай сям'і: [о шестой сессии Верховного Совета БССР, которая проходила с 21 по 24 марта 1944 г. недалеко от Гомеля в районном центре Ново-Белица] / Татьяна Зайко // Коммунист Беларуси. — 2024. — 22 марта (№ 12). — С. 6-7.

К 80-летию освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков

- 81. Вальченко, О. Мы не должны это забывать: [о митингереквиеме, прошедшем в Озаричах к 80-летию освобождения узников Озаричского лагеря смерти. Перед участниками митинга выступил председатель Гомельского облисполкома И. Крупко] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. − 20 марта (№ 56). − С. 5.
- 82. Начнут с «Партизанской кринички: [о старте в Гомеле проекта по благоустройству мемориалов, организованного областным музеем народной славы совместно с прокуратурой Гомельской области и Гомельской пограничной группой] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 16 марта (№ 54). С. 20.
- 83. Плиндов, О. Знаю я, каким он парнем был: [высказывание гомельчанина, фронтовика Олега Назаровича Плиндова о Герое Советского Союза Леониде Лорченко /

- записал] Павел Минченко // Народная Газета. 2024. 29 сакавіка (№ 13). С. 17.
- 84. Пролесковский, Р. Имена на броне: какие секреты открылись при реконструкции танка T-34 одного из самых узнаваемых памятников Гомеля / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 16 марта (N 54). C. 20.
- 85. Пролесковский, Р. У партизанской кринички: [в Гомельской области стартовал проект по благоустройству мемориалов «100 дней до освобождения Беларуси». Первым объектом по благоустройству стал военно-исторический комплекс «Партизанская криничка»] / Руслан Пролесковский // Знамя юности. 2024. 28 марта (№ 13). С. 2.
- 86. Шевченко, Н. Себя в бою не пожалел...: 14 марта исполнилось 105 лет со дня рождения одного из организаторов и руководителей комсомольско-молодёжного подполья и партизанского движения в Гомельской области, Героя Советского Союза Александра Исаченко / Николай Шевченко // Железнодорожник Белоруссии. 2023. 20 марта (№ 21). С. 6.